

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### COLUMNA PLAZA DE ARMAS 'DESAPARECERÍA IEQ Y HABRÍA REELECCIÓN'

Por Sergio Venegas Ramírez

Yo voto porque se queden: Sabino. Una por otra. En el esquema legislativo actual, que algunos llaman democrático, el Partido Revolucionario Institucional se alió con el de la Revolución Democrática para sacar adelante la Reforma Hacendaria y lo hará con Acción Nacional para avanzar en la Energética y Política. Con los tiempos muy forzados, las alianzas del PRI caminan. El tema energético, amarrado al político, caminará en breve con la creación del Instituto Nacional Electoral –desaparecerán los Institutos Estatales Electorales-, reelección de alcaldes y legisladores y más. Me explico: Información revelada por el diario 24 Horas, confirma que los representantes del gobierno federal y del Partido Acción Nacional (PAN) tienen definidas las líneas de la Reforma Política Electoral: se crea el Instituto Nacional de Elecciones (INE), un tribunal nacional federal sustituirá a los estatales y no habrá reelección presidencial. En cambio –sostiene el tabloide-, los senadores podrán repetir un sexenio para sumar dos periodos, para un total de 12 años en su escaño, y alcaldes, diputados federales y legisladores estarán facultados legalmente para buscar la ratificación hasta por tres periodos, nueve años en total. No está definido qué sucederá con los presidentes municipales, donde el periodo es de cuatro años. Se analiza si se limitan sus administraciones a trienios, para no prolongar su permanencia más allá de los nueve años, como sucederá con los legisladores. De acuerdo con fuentes gubernamentales y panistas consultadas por el diario dirigido por nuestro colaborador Raymundo Riva Palacio, el proyecto incluye vigilar los gastos de campaña en tiempo real y, en caso de rebasarse, ser causal de nulidad. Esto no ha pasado hasta ahora pero se buscan mecanismos para dar con sanciones de impacto. Esto incluiría la dotación de facultades al nuevo organismo, el INE, para poder auditar tanto a los partidos como a los candidatos. Entre las partes aún está impreciso qué hacer cuando eso suceda: ¿se repetirá la elección? ¿Se descalificará al candidato? ¿No podrá participar el partido en las votaciones extraordinarias? Las negociaciones no han concluido y siguen su curso con disposición de las partes. -CASA DE GOBIERNO- Y hay más. “Los acuerdos fueron tomados institucionalmente por la dirección y los coordinadores parlamentarios panistas con el gobierno federal, los cuales han incluido entrevistas en la residencia presidencial de Los Pinos con la presencia de miembros del gabinete político. “De conformidad con datos de participantes en esos arreglos, el Presidente Enrique Peña Nieto ha sido insistente en desterrar –al menos en esta reforma- la reelección presidencial porque, argumenta, se viciarían las contiendas y rompería las banderas que dieron inicio a la Revolución Mexicana. “No está convencido de bondad alguna sobre la reelección en cargos menores –senadores, diputados federales, diputados locales, alcaldes y regidores-, pero ha accedido a fin de mantener la disposición de los panistas para llevar al PAN de compañero en las reformas estructurales. “Entre los negociadores están el presidente de Acción Nacional, Gustavo Madero, y sus operadores en el Congreso, Jorge Luis Preciado en el Senado de la República y Luis Alberto Villarreal en la Cámara de Diputados, así como el ex senador Santiago Creel Miranda. “Por el gobierno han estado en algunas reuniones el Presidente Peña Nieto, pero en términos regulares a las negociaciones asisten el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. “Pláticas similares se llevan con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero no han sido revelados los acuerdos con el grupo encabezado por la corriente dominante, Nueva Izquierda (NI) o Los Chuchos, liderados por Jesús Ortega, Jesús Zambrano y Guadalupe Acosta Naranjo. “Fuentes oficiales insistieron en el interés superior de mantener a la mesa a Gustavo Madero y a los panistas, con quienes está la apuesta para sacar la reforma energética, una vez aprobada la reforma político-electoral, dada la negativa de la izquierda en su conjunto por respaldar modificaciones a la Constitución”. Todo esto, delo por hecho, tiene fecha límite: 28 de noviembre. (PA, 2)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### DESTAPAN COMERCIANTES A LOYOLA PARA EL 2015

Por Heidi Wagner Laclette

Durante el encuentro que sostuvo el presidente municipal Roberto Loyola Vera con locatarios del mercado El Garambullo, el líder de la Federación de Unión de Comerciantes Queretanos en Pequeño del Estado (FUCQ), Rafael Granados Guerrero, señaló que en 2015 el gobernador ideal para Querétaro será Roberto Loyola. El presidente de la FUCQ, organismo que agrupa a más de 10 mil comerciantes, de los municipios de Querétaro, San Juan del Ríos, Tequisquiapan, El Marqués y Pedro Escobedo, destacó la importancia que exista continuidad en el trabajo que viene desarrollando el gobernador José Calzada Roviroso, “por eso para nosotros el gobernador ideal será Roberto Loyola, porque ya fue parte del equipo de trabajo de Pepe Calzada y hemos visto reflejado su gran trabajo y cercanía con la gente, sería darle continuidad al trabajo de Pepe Calzada y mejorar, porque si Pepe Calzada está en el número uno, Roberto Loyola tendrá que estar al 100 por ciento”. (DQ p. 4; PA principal)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### UN ACIERTO CAMBIOS EN EL PRI: DE LOS COBOS

Por Alejandro Caballero

El Presidente del Comité Directivo municipal del PRI en Corregidora, Roberto de los Cobos Palacios, calificó como un acierto los cambios que se realizarán al interior del Comité Directivo Estatal de su partidos y que diera a conocer en exclusiva PLAZA DE ARMAS y que serán anunciados el próximo sábado. Dijo que sin duda estos cambios vendrán a fortalecer el partido rumbo a los próximos comicios del 2015; y dijo que si su presidente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz está pensando en realizar estos movimientos, es en beneficios del partido y de los resultados que se planean obtener en las casillas. (PA, 3)

#### DIEGO FOYO DIRIGE ACCIÓN ELECTORAL

Por Redacción

Como parte de la reestructuración y fortalecimiento que se está llevando acabo al interior del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), EL Diputado Diego Foyo fue nombrado por Tonatiuh Salinas como Secretario de Acción Electoral. El diputado señaló que hace algunos días el presidente del PRI lo invitó a colaborar con el como parte del equipo de trabajo dentro de dicha secretaría, con vistas al proceso electoral del 2015. “Le agradezco que me haya tomado en cuenta y que yo la tomo así, como una cartera muy importante dentro de la estructura del partido a nivel estatal, y como una enorme responsabilidad para organizar el partido y su militancia de cara al proceso electoral de 2015”, indicó. (AM p. 4)

### PRD

#### INSISTE PRD EN PLANEACIÓN URBANA

Por Marittza Navarro

Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), lanzó nuevamente un llamado a las autoridades correspondientes para que apliquen

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

estrategias de largo plazo que permitan una adecuada planeación del crecimiento urbano. Dijo que es necesario crear un marco jurídico “que proyecte una verdadera planeación urbana de largo plazo para el estado y los municipios queretanos, para llevar a cabo una actualización en los planes de desarrollo urbanos”. Durante una conferencia de prensa, la que ofrece semanalmente los días miércoles, el dirigente perredista hizo hincapié en que urge legislar un código urbano que fomente la participación ciudadana, además de que se debe establecer una base normativa en materia de transparencia que garantice un proceso efectivo de rendición de cuentas. (EUQ, 1)

## **NO HAY PLANEACIÓN ESTATAL PARA LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS: PRD**

Redacción

El presidente del Comité Ejecutivo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez, apuntó que es necesario crear un marco jurídico, que proyecte una verdadera planeación urbana de largo plazo para el estado y los municipios queretanos para llevar a cabo una actualización en los planes de desarrollo urbano. “Es urgente legislar el código urbano y fomentar la participación de la ciudadanía, así como establecer un piso normativo en materia de transparencia que garantice un proceso efectivo de rendición de cuentas de los tres órdenes de gobierno, que vincule la planeación, programación, presupuesto y ejercicio del gasto a los procesos de fiscalización. (N.S. p.4)

## **EXITE REZAGO EN DESARROLLO URBANO: PRD ESTATAL**

Por Irán Hernández

Existe un rezago de casi 10 años en materia de desarrollo urbano en los municipios conurbados, lo cual generará nula planeación estatal en los próximos años, señaló el líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, por lo que pide al Congreso local que legisle en este tema. (C.p.7)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **PA: DESTAPAN A ROBERTO**

Por Patricia Vázquez

Rafael Granados Guerrero, líder de la Federación de Uniones de Comerciantes Queretanos (FUCQ), destapó al alcalde de Querétaro Roberto Loyola Vera para las próximas elecciones y declaró que los integrantes del gremio quieren que sea el próximo gobernador. Primero fue el dirigente de los locatarios del propio mercado, Pedro Arredondo, el que candidateó al edil. El presidente municipal, Roberto Loyola agradeció a ambos las muestras de adhesión, pero les recordó que no son tiempos electorales “no son los tiempos, -dijo Loyola Vera- debemos estar concentrados en que le vaya bien a Querétaro”. (PA, principal)

### **EUQ: ESTIMAN ALZA EN SECTOR PESQUERO**

Por Daisy Vargas

La producción de pesca en el estado de Querétaro crecerá al menos entre 15% a 20% al cierre de este año, con respecto a 2012, de acuerdo con proyecciones de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). La dependencia espera que a finales de 2013, se alcance una producción de entre 450 a 500 toneladas de pescado en la entidad, mientras que el año pasado fueron entre 350 y 370 toneladas, informó el subdelegado estatal de Pesca de la Secretaría, Fermín Martínez Quijano. Al mes de octubre, la producción ascendía entre 380 y 400 toneladas, por lo que en noviembre y diciembre próximos esperan un incremento adicional, expuso. (EUQ, principal)

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **N: TX, MECA DEL CINE**

Por Leticia Jaramillo

Uno de los objetivos del Proyecto de Estudios Cinematográficos del Estado de Querétaro que ayer se presentó con una inversión inicial de 500 millones de pesos, ante el gobernador José Calzada Roviroso, es hacer de Querétaro la nueva meca del cine nacional. Durante la presentación del proyecto se destacó la creación de la Universidad del Cine Queretana y la construcción de estudios cinematográficos en Tequisquiapan para apoyar las producciones que se realicen en el estado, con lo que se generará un polo de crecimiento económico con 15 mil empleos directos e indirectos y la promoción del turismo. (N, principal)

## **DQ: APUESTAN POR CENTRO FÍLMICO**

Por Víctor Vázquez

Con una inversión inicial de 500 millones de pesos, se prevé que comiencen en 2014 los trabajos de construcción de lo que serán los TX Studios, un complejo de 58 hectáreas que albergará estudios para cine, sets de televisión y comerciales, así como espacios destinados para artistas de maquillaje, producción y postproducción de diversos proyectos audiovisuales. En un evento oficial, encabezado por el gobernador José Calzada Roviroso, se dieron detalles del "Proyecto de Cinematografía en Querétaro". "Me encantó la frase de que la cinematografía, el hecho de hacer de Querétaro la meca del cien mexicano, es lanzar una flecha al futuro (que expresó Angeles Castro, directora del CCC, en su intervención) y es ver para adelante, es dejar de hablar de lo urgente y empezar a hablar de lo importante, es invertir para nuestra gente y ver por los demás", dijo el mandatario queretano durante el acto protocolario del lanzamiento del proyecto. De acuerdo a lo expuesto en un video proyectado durante el evento, los TX Studios constarán de dos etapas; la primera, enfocada a los estudios y foros, se ubicaría en lo que definieron como la sección sur, que constará de 58 hectáreas con un acceso de dos vías, divididas por una arboleda y que daría tránsito por todo el complejo. Contaría, además, con una presa, donde se montarán los escenarios exteriores que representarían diversos ecosistemas recreados, como selva, bosque, cañones naturales y desierto en espacios abiertos disponibles para cualquier tipo de producción. Habrá además tanques de agua para grabaciones submarinas y un "megatanque" pegado a la presa para producciones más grandes. Los sets y backlots se ubicarían en la parte más lejana del complejo para disminuir el ruido. Asimismo, los TX Studios contarán con salas de postproducción, oficinas administrativas y hoteles y restaurantes para dar servicio al staff de las diferentes producciones. (DQ principal)

## **AM: EDIL DE CORREGIDORA PIDE 8 MDP DE APOYO**

Por Ulises Villar

Antonio Zapata, edil del municipio de Corregidora, solicitó al Gobierno del estado su apoyo económico para recuperar más de 8 millones de pesos que tuvo que reintegrar a ciudadanos por concepto de amparos por la inconstitucionalidad de la Ley de la Hacienda Pública municipal, que en su momento promovió ahora presidente del congreso, Braulio Guerra, para que le ayudara al municipio a generar estrategias y solventar una deuda de más de 70 millones de pesos que el ex edil Carmelo Mendieta no dejó asentada en las actas de entrega - recepción. "No tenemos contemplado pedir participaciones federales adelantadas, pero lo que sí vamos a hacer es solicitar al gobierno del estado, porque el señor gobernador se ofreció a apoyar a los municipios que se vieran afectados por el problema de amparos y devoluciones; en este caso, estamos hablando que para el 2013 la afectación fue superior a los 8 millones de pesos y es lo que vamos a solicitar porque no estuvo refrendada a ley, y se solicitará este apoyo para los 18 municipios". De acuerdo al edil, pese a que se requieren recursos, la dependencia cuenta con la partida necesaria para hacer frente al pago de aguinaldo, que se estará erogando en el mes de noviembre y los primeros días de diciembre; sin embargo, el municipio de Corregidora tiene una fuerte carga que les impide fondear el pago de liquidaciones y

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

devoluciones de impuestos. “Traemos una afectación presupuestal por esta situación de más de 20 millones de pesos, entre indemnizaciones y devoluciones de impuestos, que junto con las deudas no documentadas en el proceso de entrega – recepción generan un boquete financiero muy importante de Corregidora ,de cerca de 100 millones de pesos”. En este sentido exhortó al presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra, a apoyar al municipio de Corregidora, generando una estrategia de pago para la liquidación de una deuda superior a los 70 millones de pesos que el ex edil Carmelo Mendieta y su equipo de transición no dejó asentado en las actas de entrega recepción de la administración 2009 – 2012 (AM principal)

## **EC: TEQUIS SERÁ MECA DEL CINE**

Por Yoheme Pomares

En la sede del Poder Ejecutivo se presentó el proyecto de estudios cinematográficos del estado de Querétaro, mismo que tendrá como sede el municipio de Tequisquiapan y que es impulsado por el diputado local de ese distrito, David Dorantes Reséndiz. La inversión que se tiene contemplada para la realización de este proyecto son 500 millones de pesos, en un predio de cerca de 73 hectáreas que estará ubicado en la carretera Tequisquiapan- San Juan del Río, colindante con la Presa Centenario. (EC, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **PRESENTAN A CALZADA ESTUDIOS QUERETANOS**

Por Carolina Sánchez

Con una inversión inicial de 500 millones de pesos, se iniciará la construcción de los estudios cinematográficos del estado de Querétaro “TxStudio”; sobre 73 hectáreas a la altura del kilómetro 20 de la carretera San Juan del Río-Tequisquiapan. El proyecto -presentado en el Salón Gobernadores del Palacio de Gobierno- contempla los estudios cinematográficos, la creación de la Universidad Cinematográfica y una Escuela Técnica de Cine. La presentación del proyecto que pretende catapultar a Querétaro como la nueva meca del cine nacional fue encabezada por el gobernador del estado, José Calzada Roviroso. En su mensaje, el mandatario auguró que antes del cierre de su sexenio verá las primeras producciones emanadas de estos estudios. (PA, 2)

### **HOY INICIA OPERACIONES PLANTA DE BOMBARDIER**

Por Alan Contreras

Hoy Bombardier Recreational Products (BRP) inaugurará oficialmente su planta ensambladora de motores de vehículos todo terreno, que fue construida en el Parque Industrial Querétaro (PIQ) y la cual es la segunda Planta de BRP en México, misma en la que se realizó una inversión de 395 millones de pesos y creará 300 nuevos empleos. El evento será encabezado por el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, acompañado del secretario de Desarrollo Sustentable y el director de la planta, Thomas Wieners. Las operaciones de la planta en Querétaro empezaron el año pasado con el traslado del ensamblaje de los motores Rotax para los vehículos Can-Am ATV de las instalaciones en Ciudad Juárez. (PA, 1)

### **INAUGURA SANDRA BAZAR ALE CON EL CIQ**

Por Candhy Escalante

Con expositores de toda la República, la mañana de este miércoles fue inaugurado el Bazar Navideño de la Asociación ALE, mismo que contó con la presencia de la presidenta del Sistema DIF Estatal Sandra Albarrán de Calzada y de Adriana Castro de Alverde, presidenta de la Fundación ALE. En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, Adriana Castro informó que en esta ocasión el bazar tiene como finalidad

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

donar el 15 por ciento de lo obtenido por las ventas de los productos para las personas que requieren de un trasplante de riñón. (PA, 1)

## PODER LEGISLATIVO

### EXPERIMENTAN SER INVIDENTES

Por Marittza Navarro

Diputados locales participaron en el taller de sensibilización en torno a la discapacidad. Junto con miembros de la sociedad civil, seis legisladores salieron a las calles del centro de la ciudad donde experimentaron transitar con los ojos vendados o en sillas de ruedas. Beatriz Marmolejo, presidenta de la Comisión de Equidad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminación, explicó que se trató de un ejercicio con el que se busca hacer conciencia entre los funcionarios y la sociedad sobre el respeto a personas con alguna discapacidad. Con ello, agregó, se busca que los funcionarios entiendan más las necesidades de este grupo vulnerable, y con ellos incentivar y aprobar preceptos legales que ayuden a mejorar su calidad de vida. (EUQ, 1)

### DIPUTADOS SE DISCAPACITAN

Por Aimée Pacheco

La Comisión de Equidad y Género y Grupos Vulnerables de la Legislatura Local, realizó un taller de sensibilización con apoyo de la Organización Civil Queretanos Unidos por la Discapacidad, en el cual, algunos diputados y sus asesores hicieron un recorrido por las calles del centro de la ciudad simulando algunas limitaciones físicas. La Diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de dicha Comisión, caminó acompañada del diputado Germán Borja, ambos con los ojos vendados, mientras que los asesores de ellos realizaron el recorrido con silla de ruedas. (DQ p. 9)

## MUNICIPIOS

### EVALUARÁN CIUDADANOS AL MUNICIPIO CAPITALINO

Por Patricia Vázquez

A partir del siguiente año serán los propios ciudadanos los que evalúen las diversas áreas e la administración del Municipio de Querétaro, incluido el trabajo de los servidores públicos, obras, programas y acciones que se implementen, pues por primera vez a través de la Auditoría Municipal de Fiscalización se puso en marcha la figura de auditor social, para dar espacio a la participación ciudadana. El alcalde Roberto Loyola Vera entregó nombramientos a la primera y segunda etapa de la estructura de ciudadanos que conformarán la Contraloría Social. (PA, 3)

### EVALUARÁN 10 MIL GESTIÓN CAPITALINA

Por Redacción

Con el propósito de que sean los ciudadanos quienes evalúen los programas de obras, trámites y servicios de la administración municipal, el edil de Querétaro, Roberto Loyola, encabezó la presentación y entrega de nombramientos a 100 ciudadanos que fungirán como auditores sociales. Ahí, destacó que “cada ciudadano es un contralor de su gobierno; la participación de la sociedad va a devolver la confianza en los políticos y nos dará las soluciones a los problemas que se nos puedan presentar”, consideró. (EUQ, 6)

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **VIOLENCIA DE GÉNERO, SIN DISTINGO, SEÑALAN**

Por Martha Romero

En el Instituto Municipal de la Mujer en San Juan del Río atiende diariamente hasta 16 casos de violencia de género informó la titular del área Brenda Loredó, quien destacó que la mayoría de los casos se refiere a agresiones físicas. “En el instituto se atienden hasta dos personas por hora, en una jornada de ocho horas diarias, estamos recibiendo hasta a 16 mujeres al día que nos denuncian algún tipo de violencia, física principalmente” abundó Brenda Loredó. (EUQ, 1)

## **RLV DIGNIFICARÁ A LOS MERCADOS**

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- El presidente municipal, Roberto Loyola Vera reiteró el compromiso de su administración para impulsar proyectos encaminados a que el comercio en Querétaro se realice en condiciones ordenadas, limpias y seguras. Durante un encuentro con locatarios del mercado El Garambullo, el edil capitalino ratificó su convicción para convertir estos sitios en espacios de convivencia y dignificados. A temprana hora de este miércoles, Roberto Loyola visitó el mercado Garambullo, ubicado en la delegación Félix Osóres Sotomayor; saludó y platicó con visitantes y locatarios, a quienes dijo que continuará con el proceso de ordenamiento y dignificación del comercio que encabeza su gobierno. (DQ p.1)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO DE QUERÉTARO PADECEN MALAS FINANZAS**

Por Ulises Villar

Municipios del estado de Querétaro, de la zona serrana y del semidesierto informaron que debido a la precariedad de su situación económica en este 2013, analizan las posibilidades de solicitar al gobierno estatal un adelanto de participaciones, ya que las finanzas de los ayuntamientos no podrán subsanar la erogación de sueldos y aguinaldos que se requieren para el mes de diciembre; además que algunas demarcaciones plantean recorte de salarios y personal para el 2014, así como empréstitos que turnarán próximamente a la Legislatura para la realización de obra pública. Para la solicitud de adelanto de participaciones federales, los municipios de Jalpan y Cadereyta refirieron que están esperando la oportunidad para reunirse con el titular de la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado para hacer patente su situación económica y solicitar, entre ambos, una bolsa aproximada de los cinco millones de pesos. (AM p.5)

## **“EL GAVILÁN”, GESTOR DE LICENCIAS PIRATA: JAL**

Por Gustavo López

Luego de que el director de Ingresos de El Marqués, Martín Díaz Pacheco, diera a conocer que dentro de los presuntos gestores que enfrentaban alguna demanda por licencias de alcohol apócrifas, el regidor José Altamirano López, confirmó que Juan Gabriel Olvera, mejor conocido como el “gavilán”, enfrenta varios procesos. (C.p.9)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CNTE RECLUTA MAESTROS EN ESCUELAS DE ENTIDAD**

Por Diego Rodríguez

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) provenientes del estado de Michoacán, pasaron por Querétaro para buscar simpatizantes que se sumen a la marcha que mantienen con rumbo a la Ciudad de México. La marcha inició el pasado martes en Morelia y pasó por Guanajuato, en

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

donde se sumaron miembros del gremio, mientras que este jueves estará pasando por San Juan del Río y el Estado de México. De acuerdo con Mario Escobar, profesor integrante del contingente, la marcha tiene como objetivo llegar a la Ciudad de México para exigir la abrogación de la Reforma Educativa, a pesar de que no se tiene programa alguna cita con ninguna autoridad, por lo que se prevé un plantón de los inconformes. (EUQ, 9)

## ADIÓS A UN ÍCONO

La máxima figura de la danza en México, Guillermina Bravo, falleció anoche a las 20:00 horas, a causa de un paro respiratorio, en su casa ubicada en la Colonia El Jacal, a un costado del Hospital San José. Sus restos arribarían la madrugada de este jueves al Colegio Nacional de Danza Contemporánea y del Centro Nacional de Danza Contemporánea (Cenadac), que ella fundó aquí en Querétaro. El Instituto Queretano de la Cultura y las Artes (IQCA), a través de un comunicado, lamentó el fallecimiento de la fundadora del Ballet Nacional de México, quien tenía 92 años. (PA, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

-OÍDO EN EL 1810- Lás-ti-ma Apenas nos estábamos acostumbrando al coordinador de Comunicación Social del Gobierno Estatal, Abel Magaña, y ya nos enteramos que se va. Sí, su jefe, José Calzada ha decidido darlo de baja. Extraoficialmente, este armero pudo saber que el motivo está claro: Abel marcó menos de 3:30 minutos en el maratón de Nueva York. No esperó a su jefe. Es broma. -¡PREEEPAREN!- El Garambullo. No deja pasar ni una el presidente municipal Roberto Loyola Vera. Ayer estuvo desayunando en el mercado de ese popular barrio. Sus acompañantes constataron el emotivo recibimiento que le dieron los locatarios, olvidados durante años por alcaldes y funcionarios. Roberto echó para abajo eso de que no conecta. Conectó... y bien. -¡AAAPUNTEN!- Adelantados. Durante la visita de Loyola Vera al mercado de El Garambullo, integrantes de la Unión de Comerciantes Queretanos destaparon a Roberto como su candidato al Gobierno Estatal. El presidente nomás sonrió. -¡FUEGO!- Cubetada. Los cambios en el PRI, revelados ayer por PLAZA DE ARMAS y que anunciará Tonatiuh Salinas el sábado, cayeron como balde de agua fría en algunas oficinas. Principalmente en la de quienes se van. Y los que faltan. (PA, 2)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CORRECCIÓN. Ayer, el que esto escribe, cometió un involuntario error: cambiar de fecha el IV Informe de Actividades de doña SANDRA ALBARRÁN DE CALZADA. Dije que será el 14 de noviembre y no, es el 12 del mismo mes en el Teatro Metropolitano. Ahí, la esposa de JOSÉ CALZADA hablará de los importantes programas que ha desarrollado, incluyendo Mäka y su apoyo a mujeres y niños indígenas. Muy bien hecho. Agua de manantial, no tiene igual. (PA, 1)

### BAJO RESERVA

POCO o nada se conoce de las actividades legislativas que desempeña la diputada federal por Querétaro Raquel Jiménez. En su calidad de secretaria de la Comisión de Cultura y Cinematografía únicamente atinó a cuestionar al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, hace unos meses durante la comparecencia de este funcionario. También ha criticado a su homólogo Ricardo Astudillo Suárez, del Partido Verde, por su ausencia durante la sesión en la cual se aprobó la reforma laboral. En fin, sus críticas e

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

intervenciones en tribuna han sido pobres y han pasado desapercibidas. BUENAS NOTICIAS. Nos dicen que en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus Querétano, se organiza cada año un viaje a Silicon Valley para que los estudiantes que cuentan con proyectos productivos tengan la oportunidad de hablar con inversionistas para llevar a cabo su negocio. La empresa Fontacto, integrada por los jóvenes egresados de esa institución educativa, es la primera que ha conseguido dinero de una importante firma, luego de su visita al centro de negocios de alta tecnología ubicado en California. ¡Felicidades! GANADEROS. Como el año pasado, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, podría acudir al Consejo de la Confederación Nacional Ganadera que sesionará en el marco de la Feria ganadera internacional Querétano 2013. Nos confirman que el estado de Querétano será sede el próximo 5 de diciembre de este evento que reunirá a los ganaderos del país. En 2012, los empresarios del ramo realizaron su Asamblea Nacional, con la asistencia de más de tres mil personas. OBSERVACIÓN. El señalamiento que hizo el alcalde Antonio Zapata Guerrero sobre las manifestaciones realizadas en las oficinas de la presidencia municipal de Corregidora parecen aclararse. El panista acusa que el Frente Democrático Independiente reclamaba al ayuntamiento un terreno ubicado en la colonia Los Ángeles cuando, dijo, en realidad le pertenece al Instituto de la Vivienda del Estado de Querétano (IVEQRO). Zapata Guerrero no desaprovechó la oportunidad de reiterar que las manifestaciones que llegan a su municipio son “orquestadas” o fabricadas, además que los ciudadanos protestantes son, en su mayoría, habitantes de otros municipios. ¿A quién corresponde realmente arreglar ese problema? EMPATÍA. La diputada Beatriz Marmolejo Rojas ha destacado por su trabajo al frente de la Comisión de equidad de género y grupos vulnerables en el Congreso. Además de su iniciativa de ley que propuso la fórmula 40-60 en los integrantes de la Legislatura, este miércoles encabezó una dinámica muy curiosa. En coordinación con la organización ‘Queretanos unidos por la discapacidad’, varios diputados realizaron un recorrido con los ojos vendados desde la casa legislativa hasta Plaza de Armas. En el trayecto fueron acompañados por personas con discapacidad motriz, quienes fueron los guías al tiempo de explicar las problemáticas que día a día enfrenta en materia de accesibilidad. Literalmente, los diputados se pusieron en los zapatos de otros. (EUQ, 2)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Ahora resulta que las protestas de maestros llegaron a Querétano, se trata de maestros michoacanos que invadieron la Unidad de Servicios de Educación Básica en Querétano (USEBEQ) con la intención -dicen ellos- de dar a conocer todo lo relacionado a la reforma educativa, a sus pares queretanos sobre todo lo referente a los artículos 3 y 73; dicen ellos que hay repercusiones en el ámbito laboral y sobre todo a los alumnos y los padres de familia. Desde muy temprano llegaron a las oficinas de la USEBEQ y desplegaron brigadas en varias escuelas de la entidad, esperaban ser recibidos por las autoridades educativas y al final de cuentas no sucedió. La marcha venía de paso de Michoacán y se integrarán a los plantones de la Ciudad de México, en el inter buscaban hacer ruido en Querétano, no pudieron más que hacer lo mismo que en la capital del país: interrumpir el tránsito vehicular por momentos y solamente eso. Los maestros queretanos en su mayoría trabajan todos los días ajenos a las manifestaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), aquí la "lucha" de los maestros se lleva a cabo desde otros frentes y no son los de las manifestaciones y bloqueos. El escenario ideal para algunos disidentes en Querétano sería el cierre de escuelas y bloqueos, no precisamente por demandas justas ante la reforma educativa sino porque tienen desde 1991 sin un conflicto que les reditúe política y económicamente. Los liderazgos del movimiento disidente en Querétano se han fragmentado en diferentes corrientes, desde un pretendido nuevo sindicato hasta el fortalecimiento de una CNTE queretana que no ha cuajado. El paso de maestros michoacanos por la entidad, fue algo de aire fresco para los que buscan una proyección que les ha tardado en llegar. Hoy se ve

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

difícil. DE REBOTE- Se le calentó... la emoción al dirigente de los tianguistas Rafael Granados y se lanzó con la declaración de que el presidente municipal de Querétaro será apoyado por comerciantes como candidato a gobernador, sorprendido pero agradecido Roberto Loyola, reviró: "Agradezco expresiones, no son tiempos, yo haría un llamado de todos aquellos que aportan algo a Querétaro se concentren sólo al beneficio de los queretanos". (DQ p.1)

## ASTERISCOS

Menos mal- No es broma. El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Gustavo Nieto Chávez confirmó que en la comercialización de los productos del campo hay "coyotes" o intermediarios que encarecen el precio de los granos. Más grave, sin embargo, es que el funcionario federal de plano dijo que no se podrá eliminar esta práctica, por lo que prefirió mandar un mensaje a los "coyotes", pidiéndoles que den precios más justos. Asesores- A un año de haber presentado el proyecto de reorganización de los franeleros en San Juan del Río, el asunto no acaba de aterrizar. Ayer, representantes de los 80 "viene, viene" que trabajan en el centro de esta ciudad, poco se pudo avanzar en el plan trazado desde entonces. El secretario de gobierno municipal, Vicente Pérez Ramírez, recordó que una de las ideas es que estas personas sean "asesores turísticos", a lo que hay que agregar que también quieren que sean vigilantes. Bueno. Reiteración- En la Legislatura local anterior -la 56- los entonces diputados Marcos Aguilar Vega, Ricardo Anaya Cortés y Micaela Rubio, recorrieron calles del centro histórico en silla de ruedas, para vivir en carne propia lo que diariamente enfrentan personas con discapacidad física para movilizarse. La idea era sensibilizar al resto de legisladores para avalar una ley a favor de este grupo social. Casi tres años después, se vuelve hacer el mismo ejercicio y con el mismo objetivo; es decir, no se ha avanzado. Mal fin- No trae todas consigo el llamado "Buen Fin", en el que se supone que comerciantes reducen los precios de sus productos para que la población consumidora aproveche para comprar. Sindicalizados en el municipio de Querétaro pidieron al alcalde, Roberto Loyola Vera, no adelantar el aguinaldo pues no quieren gastarlo en ese fin de semana. También el líder de la Federación Única de Comerciantes, J. Merced Aguilar Trejo comentó que no es tiempo de malgastar el dinero sino de ahorrar. Inauguración- Esta mañana, la presidenta del sistema estatal para el Desarrollo Integral de la Familia, Sandra Albarrán, encabeza la ceremonia de inauguración del Hospital Infantil Teletón de Oncología, único en su tipo en el país, que está destinado a la atención de niños con cáncer en México. El centro hospitalario funcionará con sustento en un modelo médico inédito en la atención oncológica pediátrica, además de contar con equipo de alta tecnología. Galardonada- Regina Olvera Ledezma es originaria de Jalpan de Serra, en donde desarrolló su labor docente, desempeñándose como maestra de la Escuela Melchor Ocampo de 1945 a 1962. Fundó la Cruz Roja, ahí mismo, además de integrar la Comisión de Festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución, en su tierra natal. Su biografía está incluida en el libro "Historia Gráfica de México". Ayer, los diputados locales decidieron imponerle la medalla Fray Junípero Serra 2013. Guillermina- Se refugió en Querétaro hace unos 20 años; aquí fundó el Centro Nacional de Danza Contemporánea y aquí también encontró el apoyo que le fuera escatimado por el gobierno federal para que continuara con su labor cultural en el ámbito de la danza. Anoche falleció la veracruzana Guillermina Bravo, a quien sus más cercanos la conocían con el sobrenombre de La Bruja, como nos recuerda Manuel Naredo. Sin ella, claro está, no se entendería el mundo de la danza contemporánea en el país. (AM p.1)

# Síntesis de información local



JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2013

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	<b>SITIOS WEB</b>	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

# Desaparecería IEQ y habría reelección

## Una por otra.

**E**n el esquema legislativo actual, que algunos llaman democrático, el Partido Revolucionario Institucional se alió con el de la Revolución Democrática para sacar adelante la Reforma Hacendaria y lo hará con Acción Nacional para avanzar en la Energética y Política.

Con los tiempos muy forzados, las alianzas del PRI caminan. El tema energético, amarrado al político, caminará en breve con la creación del Instituto Nacional Electoral –desaparecerán los Institutos Estatales Electorales-, reelección de alcaldes y legisladores y más. Me explico:

Información revelada por el diario 24 Horas, confirma que los representantes del gobierno federal y del Partido Acción Nacional (PAN) tienen definidas las líneas de la Reforma Política Electoral: se crea el Instituto Nacional de Elecciones (INE), un tribunal nacional federal sustituirá a los estatales y no habrá reelección presidencial.

En cambio –sostiene el tabloide-, los senadores podrán repetir un sexenio para sumar dos periodos, para un total de 12 años en su escaño, y alcaldes, diputados federales y legisladores estarán facultados legalmente para buscar la ratificación hasta por tres periodos, nueve años en total.

No está definido qué sucederá con los presidentes municipales, donde el periodo es de cuatro años. Se analiza si se limitan sus administraciones a trienios, para no prolongar su permanencia más allá de los nueve años, como sucederá con los legisladores.

De acuerdo con fuentes gubernamentales y panistas consultadas por el diario dirigido por nuestro colaborador Raymundo Riva Palacio, el proyecto incluye vigilar los gastos de campaña en tiempo real y, en caso de rebasarse, ser causal de nulidad. Esto no ha pasado hasta ahora pero se buscan mecanismos para dar con sanciones de impacto.

Esto incluiría la dotación de facultades al nuevo organismo, el INE, para poder auditar tanto a los partidos como a los candidatos. Entre las partes aún está impreciso qué hacer cuando eso suceda: ¿se repetirá la elección? ¿Se descalificará al candidato? ¿No podrá participar el partido en las votaciones extraordinarias?

Las negociaciones no han concluido y siguen su curso con disposición de las partes.

de Acción Nacional, Gustavo Madero, y sus operadores en el Congreso, Jorge Luis Preciado en el Senado de la República y Luis Alberto Villarrreal en la Cámara de Diputados, así como el ex senador Santiago Creel Miranda.

“Por el gobierno han estado en algunas reuniones el Presidente Peña Nieto, pero en términos regulares a las negociaciones asisten el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer.

“Pláticas similares se llevan con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero no han sido revelados los acuerdos con el grupo encabezado por la corriente dominante, Nueva Izquierda (NI) o Los Chuchos, liderados por Jesús Ortega, Jesús Zambrano y Guadalupe Acosta Naranjo.

“Fuentes oficiales insistieron en el interés superior de mantener a la mesa a Gustavo Madero y a los panistas, con quienes está la apuesta para sacar la reforma energética, una vez adroba-

da la reforma político-electoral, dada la negativa de la izquierda en su conjunto por respaldar modificaciones a la Constitución”.

Todo esto, delo por hecho, tiene fecha límite: 28 de noviembre.

no voto porque se quedan malos



FOTO: MARTHA FLORES

**Golondrinas:** Que ya hay acuerdo entre PRI y PAN para sacar adelante la Reforma Política que, entre otros puntos, contemplaría la desaparición de los institutos estatales electorales y la reelección de legisladores y alcaldes. En el caso de los senadores, podrían repetir un periodo y estar en su escaño durante doce años. Los presidentes municipales ¡nueve!